EXCELSIOR

Destinó A. Latina 10,000 Millones a Defensa en 1979; Argentina, Brasil y Cuba Gastaron 6,000 Millones

PARIS 30 de noviembre. casos de agresiones o ame-(AFP)—Tres países se des- nazas a través de fronteras tacan por su poderio militar conjunto de naciones latinoamerican as: Brasil, que cuenta con las fuerzas armadas más poderosas de la región Argentina, con las mejor equipadas, y Cuba, con las más fogueadas, según se desprendió de datos recabados en los pues-tos de la AFP en América Latina y en materiales de archivo aqui.

Brasil, con una población 12 veces superior a la cubana y casi cinco veces la argentina, tiene un con-tingente militar de 272,550 hombres (113,000 conscriptos), contra 206,000 en las filas cubanas y 139,500 (92,000 conscriptos) en las

argentinas.

Argentina, por su parte, es el país latinomericano que realiza el principal esfuerzo armamentista 2,800 millones de dólares, de gastos de defensa en 1979, contra 2,090 millones gastados por Brasil en el mismo año y 1,100 millones por Cuba en 1980, a pesar de que su producto nacional bruto estimado es cuatro veces inferior al brasileño, pero casi cuatro veces superior al cubano.

Cuba, sin embargo, 19,000 hombres estaciona-dos en Angola y 16,500 en Etiopia, según el balance militar 1980-81 del Instituto Internacional de Estudios Estratégicos de Londres, es la potencia militar latinoamericana que cuenta con la experiencia bélica más reciente, en el teatro africano, dado que la última participación militar brasileña remonta a la Segunda Cuerra Mundial en el fren Guerra Mundial, en el frenmás de 100 años atras, en la Guerra de la Triple Alianza contra el Paraguay, junto a Brasil y Uruguay.

Las fuerzas armadas latinoamericanas reúnen en su conjunto unos dos millo-nes de hombres y el total de gastos de defensa de la región ascendió en el último año a 10,000 millones de dólares, 6,000 de los cuales correspondieron a los tres

paises antes mencionados. Una serie de pactos y tratados ligan a los países la-tinoamericanos entre si y con Estados Unidos para

casos de agresiones o ame Cuba no firmó el tratado nazas a través de fronteras aduciendo razones de sobeestablec i das por tratados (acta de Chapultepec de 1945), para el arregio pacifico de disputas entre paises de la región y para la autodefensa colectiva en caso de ataque externo contra uno de sus miembros Gran Bretaña, Francia y (Tratado Interamericano de China firmaron el protocolo Asistencia Reciproca, Tiar, Rio de Janeiro, 1947), y la Carta de la Organización de Estados Americanos que engloba lo establecido en el Tiar.

El único país que no par-ticipa en el sistema interamericano es Cuba, expulsado en 1962. La OEA aceptó en 1975 la normalización de las relaciones de sus miembros con este país.

Por otra parte, veinticin-co países latinoamericanos firmaron en 1967 el Tratado de Tlatelolco para la prohibición de armas nucleares en América Latina.

rania; Argentina lo firmó pero nunca lo ratificó y Brasil lo hizo pero con una reserva sobre explosiones

dos del Tratado, comprome-tiendose a no amenazar ni usar armas nucleares contra las partes del Tratado.

ARGENTINA Las fuerzas armadas argentinas se encuentran en pleno proceso de modernización.

El ejército de tierra, que cuenta con 85,000 efectivos y alrededor de 250,000 hombres en la reserva, si bien tiene 100 tanques Serman yanquis que datan de la Segunda Guerra Mundial, también tiene 120 blindados

SIGUE EN LA PAGINA DOCE